



# Idées pour mettre en œuvre les principes de Blue Community (bonnes pratiques)

## Principe 1 : Nous reconnaissons le droit humain à l'eau potable, aux services d'assainissement et à l'hygiène

---

Le premier principe fondamental peut être mis en œuvre de multiples façons. Il existe notamment des possibilités dans le domaine des relations publiques, telles que :

- Activité annuelle à l'occasion de la Journée mondiale de l'eau des Nations unies (22 mars) ou d'autres événements
- Soirées cinéma, conférences, concerts, tables rondes
- Publications sur LinkedIn, articles sur le site web, newsletter, médias

Trois exemples de mise en œuvre du principe 1 :

- La paroisse réformée de Bienne organise régulièrement des activités, notamment les semaines d'action « Blue Mars », au cours desquelles elle sensibilise le public aux thèmes de la Blue Community : [Certifications : paroisse réformée de Bienne](#)
- L'Église réformée de Wülfigen a publié en 2024 une contribution à la Journée mondiale de l'eau (page 3 du lien) [reformiert 8\\_2024\\_Seite 1.indd](#)
- Skat Foundation s'engage à travers différentes activités en faveur de l'eau comme droit humain. Lisez son article à ce sujet : <https://skat-foundation.ch/project/eine-stimme-fur-die-ressource-wasser/>

## Principe 2 : Nous nous engageons à ce que les services d'approvisionnement en eau et d'assainissement restent entre les mains du secteur publique

---

En complément des possibilités de mise en œuvre mentionnées au principe 1, on pourrait...

- ...organiser des expositions, comme celle de Blue Community intitulée « L'eau, un droit humain »
- ...apposer des panneaux et des affiches dans les lieux publics

Trois exemples de mise en œuvre du principe 2 :

- L'exposition « L'eau, un droit humain » peut être empruntée gratuitement pour une durée maximale de trois mois et complétée par des activités annexes, comme par exemple un culte sur le même thème. La paroisse réformée de Diessbach l'a fait : [Exposition : L'eau, un droit humain, paroisse réformée de Büren an der Aare & Meienried](#).
- La paroisse réformée de Berne-Bethlehem a organisé en 2024 une manifestation passionnante et couronnée de succès sur le thème de la ville éponge, ce qui l'a encouragée à en proposer une nouvelle en 2025 : <https://www.bethlehem.refbern.ch/de/agenda/wird-bern-west-zur-schwammstadt-3354x.html?date=36540>
- En février 2024, le Musée alpin suisse a présenté le projet à long terme « Partager l'eau » du journaliste scientifique Mathias Plüss et de la photographe Regina Hügli, et en particulier les photos qui l'accompagnent, dans le cadre d'un événement. L'ancienne radio communautaire Blue Community Radio Chico (aujourd'hui Kene Elou Te) a également diffusé une émission de radio à ce sujet. [https://www.bluecommunity.ch/eventleser/veranstaltung\\_wasser\\_teilen](https://www.bluecommunity.ch/eventleser/veranstaltung_wasser_teilen)



## Principe n° 3 : Nous buvons de l'eau du robinet au lieu de l'eau en bouteille

Que ce soit dans le cadre du travail ou des activités quotidiennes, lors de réunions ou d'événements, l'eau en bouteille peut généralement être remplacée par de l'eau du robinet.

Voici quelques idées pour mettre ce principe en pratique :

- Encouragez votre personnel à boire l'eau du robinet.
- Apposez des étiquettes sur les fontaines ou les robinets pour expliquer l'importance de l'eau potable (ou pour indiquer qu'il s'agit d'eau potable).
- Lors d'événements, mettez toujours (également) à disposition de l'eau du robinet et des verres. Pour les événements où il n'y a pas assez de vaisselle, il est possible d'en louer... et peut-être que quelqu'un se portera volontaire pour apporter sa propre vaisselle. Les communautés intéressées peuvent également commander des carafes à eau gravées.

Trois exemples de mise en œuvre du principe 3 :

- La mise en œuvre la plus simple de ce principe consiste à proposer de l'eau du robinet. Des informations peuvent également être fournies publiquement, comme le fait la paroisse Petrus : [Blue Community - Petrus](#)
- La mise à disposition de cruches, de bouteilles en verre ou d'autres récipients réutilisables remplis d'eau du robinet peut également constituer une mesure encourageante. Ceux-ci peuvent être gravés individuellement, comme c'est le cas à la Maison de l'Église (voir photo à droite).
- Viva con Agua combine l'idée des bouteilles réutilisables et de l'eau du robinet avec des campagnes de collecte de fonds pour des projets liés à l'eau potable – une excellente idée pour combiner les principes 3 et 4 : <https://www.vivaconagua.ch/wasser/>



## Principe 4 : Nous soutenons des partenariats et des projets internationaux en collaboration avec Solidarité'eau Suisse

Le quatrième principe peut être mis en œuvre par le biais de partenariats ou de contributions financières ou autres formes de soutien.

- Don à un projet lié à l'eau de [www.solidariteausuisse.ch](http://www.solidariteausuisse.ch)
- Don sous forme d'heures de travail, comme le fait par exemple Viva con Agua : [bénévolat pour l'eau potable d'entreprise](#)
- Partenariat avec une commune, un service d'approvisionnement en eau ou une université dans les pays du Sud, comme par exemple [Lausanne-Nouakchott](#)

La Blue Community Kene Elou Te donne un aperçu direct de son travail sur le terrain sur son site web, notamment à travers des émissions de radio du Mali consacrées à la Blue Community :

[https://www.keneeloute.ch/Projekte\\_Mali/blue\\_community2](https://www.keneeloute.ch/Projekte_Mali/blue_community2)